

2024-05-28

## Esther Mejía Bolaños pide a MC le entregue gastos de campaña

Autor: Georgina Olson

Género: Nota Informativa

<https://www.excelsior.com.mx/comunidad/esther-mejia-bolanos-pide-a-mc-le-entregue-gastos-de-campana/1654333>

Esther Mejía Bolaños, candidata de Movimiento Ciudadano a la alcaldía Álvaro Obregón, quien declinó públicamente por el candidato de Morena, PT y PVEM, Javier López Casarín, asegura que MC no la apoyó ni le entregó las prerrogativas para su campaña, por lo que ella asumió gastos por más de un millón 183 mil pesos.

Hay un recurso que por ley te da el INE, pero a mí (Movimiento Ciudadano) no me dio ni un peso, nada. Y yo le decía a (Alejandro) Piña, (líder local de MC), 'oye me están dejando sola, oye, ¿cuándo me van a dar el dinero?', pero siempre me daba largas, nunca pude hablar con él, me decía: 'Tengo una reunión, mándame un mensajito', dijo en entrevista.

En la página de Rendición de Cuentas y Resultados de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) se reporta que Mejía Bolaños lleva 185 mil 151.01 pesos gastados en su campaña.

Yo como candidata iba subiendo mis gastos día a día (a la página del INE), pero los dejé de subir porque les dije a los de MC: '¿Por qué tengo que estar notificando al INE esos gastos como si tú me estuvieras dando los recursos, cuando no me estás dando nada?', dijo al respecto.

Asegura que aunque siguió erogando recursos dejó de subir la información a la página del INE.

Yo mandé a hacer dos canciones para mi campaña; luego en los recorridos pues había que pagarle el desayuno, la comida y a veces la cena a la gente que me acompañaba de estructura, pagar la gasolina; no era nada barato, y lo pagué de mi bolsa", dijo.

Agregó que, mientras hizo campaña le aseguraban que a sus actos iría Salomón Chertorivski, candidato a la Jefatura de Gobierno, y Alejandra Barrales, candidata al Senado, "y no llegaban, me dejaban allí, ya con la gente, cancelaban".

Mejía Bolaños narró que en esa coyuntura es que la invitaron a sumarme "al proyecto de la doctora Claudia Sheinbaum (...) Me interesó sumarme con el proyecto que yo tengo para los grupos más vulnerables, que ha sido mi lucha, y les dije que me sumaba con ellos".

El 5 de mayo declaró públicamente que apoyaba el proyecto de Sheinbaum, candidata a la Presidencia de la República, y el de Clara Brugada, candidata a la Jefatura de Gobierno, ambas por Morena-PT-PVEM. Ese mismo día en MC le pidieron renunciar a la candidatura.

Y yo les dije: 'Sí, nada más hay un detalle: páguenme lo que gasté en la campaña' y me dicen: "Ah, sí, ajá, lo vemos'. Me mandan a una chica que me pide que iniciemos el papeleo para la renuncia, y le dije 'Sí, nada más te paso las facturas de todo lo que gasté' y ya no me volvió a contestar", narró.

Este diario buscó la postura de Movimiento Ciudadano, pero el partido se limitó a enviar el comunicado que emitieron el pasado 20 de mayo, el cual señala: "Esther Mejía Bolaños no representa más a Movimiento Ciudadano, esto tras su evidente y notorio apoyo a las candidatas Clara Brugada, por la Ciudad de México, y Claudia Sheinbaum, en la contienda presidencial".

El mensaje fue emitido el día del debate entre los candidatos a Álvaro Obregón, cuando Mejía Bolaños declinó.

En ese mismo comunicado, MC asegura que el 5 de mayo le solicitaron a la candidata "su renuncia de común acuerdo, pues la defensa de dichos proyectos políticos es incompatible con la esencia de su candidatura, así como del Movimiento mismo. Sin embargo, se ha negado a dimitir".

Entrevistada el 20 de mayo, la consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México Carolina del Ángel explicó que recibieron una petición de MC para que le retiraran la candidatura a Mejía Bolaños.

El Consejo General decidió no retirársela "porque ella no renunció a la candidatura y porque Movimiento Ciudadano no había iniciado un procedimiento interno".

A menos de una semana de las elecciones, el candidato a la alcaldía Xochimilco por Movimiento Ciudadano, Adrián Chávez, declinó a favor del abanderado de Va X la CDMX, Gabriel del Monte.

Creo que tenemos que construir un Xochimilco sólido. Realmente el proyecto que queremos es un proyecto sólido que queremos a Xochimilco y contigo (Santiago Taboada) estoy seguro que lo vamos a lograr, porque hay grandes cosas que tú has prometido y estoy seguro que lo vamos a lograr", dijo en conferencia de prensa el exportero del América.

Del Monte agradeció a Chávez que se haya sumado: "Hoy de verdad que debo reconocer esa gran generosidad, esa gran humildad, pero sobre todo el compromiso que tiene con nuestro pueblo, con Xochimilco".

-Iván Mejía

cva